

CATOLICISMO

REVISTA MENSUAL DE MISIONES

ORGANO OFICIAL EN ESPAÑA DE LAS
OBRAS MISIONALES PONTIFICIAS

La mejor revista ilustrada de Misiones.
Selectísimos artículos de las firmas más conocidas.
Actualidades gráficas del más alto interés.
Páginas y portadas a todo color.

Suscribase
Vd. a **CATOLICISMO**

Y PROPAGUELO

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Ordinaria..... 15 pesetas al año.

Bienhechor..... 25 » »

ADMINISTRACION: Fuencarral, 5.-MADRID

Solicite números de muestra GRATIS

Gráficas Yagües.—Madrid.

ILLUMINARE

BOLETIN OFICIAL DE LA UNION MISIONAL DEL CLERO DE ESPAÑA



Año XXIII

ENERO - MARZO
1945

Núm. 135

Los sacerdotes de la Santa Cruz

Una nueva Sociedad sacerdotal.

Su nacimiento (el mes de junio) fué recibido con admiración, con sorpresa, por ciertos sectores extraeclesiaísticos. Los ingenieros españoles, ¿estaban de enhorabuena? Tres de ellos subían, sacerdotes, las gradas del altar para ofrecer a Dios por primera vez el sacrificio Eucarístico.

Los comentarios: «¿Para qué?», «¡Qué lástima!», «¡Cuando más prometían!»

* * *

A quien conoce el materialismo de la vida actual no le extrañarán éstos o parecidos comentarios. El «lujo» de prácticas piadosas (meditación, lectura y examen diarios, dirección espiritual, comunión frecuente, confesión semanal...) no impide hoy la guerra sorda o abierta a una vocación religiosa. A lo sumo, se transige con la *vida activa*; pero... ¿qué producen las Comunidades contemplativas? Casarse con un capitalista, recibir una pingüe renta, sería otro cantar; pero ¡esposa de Jesucristo! Vida de mucha piedad, pero de poca fe.

* * *

Además, ignoraban, sin duda: a) que un grupo de jóvenes de vida intelectual intensa y elevada conjugaban años hacía, bajo la dirección de un sacerdote secular y universitario, el ejercicio de la oración, del conocimiento propio y de la caridad mutua en convivencia regular con el de sus estudios superiores o con su vida profesional; b) que estos ensayos cristalizaron en una organización aprobada por la Iglesia; c) que dicha organización, con el nombre de «Opus Dei», soterrada aún, superó las heladas de la indiferencia y las tempestades de la persecución; d) que en ella se formaban sus socios para el apostolado cristiano por medio de su profesión respectiva.

Por eso ni sospechar podían que los sacerdotes de la Santa Cruz constituían un órgano natural que en las entrañas mismas del «Opus Dei» se formaba para atender a las funciones biológicas del mismo. Pues bien: si el «Opus Dei» se compone de ingenieros, y profesores, y arquitectos, y químicos, y abogados..., de entre ellos necesariamente han de salir los sacerdotes que atiendan con eficacia a la formación espiritual, apropiada y consciente, de sus componentes. Fuerza poco común la de esta

institución, que, en sí misma y sin la ayuda de agentes extraños, va creando desde sus comienzos los medios de vida necesarios para su alto y eficaz apostolado.

* * *

El «Opus Dei» nace y se desarrolla con ansias misioneras. Su propia organización, su finalidad y, sobre todo, sus medios, son garantía de su exigencia universalista. La variedad de profesiones le impulsa, naturalmente, a todos los pueblos.

El «Opus Dei», por su propia contextura, puede constituir una ruta más corta y menos peligrosa para la conquista de la intelectualidad en los pueblos paganos. Y como el arma específica de su apostolado es su vida profesional, insensiblemente y sin recelos peligrosos se inoculará en los sectores intelectuales de todos los pueblos.

Pero si mucho es lo que las Misiones esperan de su cooperación *misionera*, es más, por ahora, lo que el «Opus Dei» nos puede ayudar en la propaganda y organización *misional* en nuestra Patria.

Hay un vacío misional en España: el de la alta intelectualidad. No hace mucho, y muy acertadamente, escribía el secretario nacional de la Propagación de la Fe que «el intelectual nos mira desde el *otro lado y desde arriba* con gesto de indiferencia, como el señor que se asoma en bata al balcón de su casa para contemplar por unos momentos la comparsa de chicuelos que pasa por la acera de enfrente». La Unión Misional del Clero y las Obras Misionales Pontificias se desviven por aunar inteligencias y voluntades para esta empresa. Y he aquí la gracia que nos hace Dios al poner en nuestro camino una entidad que, procediendo de la intelectualidad española y viviendo en ella, pueda dedicar los esfuerzos de su apostolado en favor de la cooperación de los Centros de Enseñanza Superior al espíritu misional de nuestros fieles. La Unión Misional del Clero no ha de desaprovechar esta circunstancia y ha de pedir a Dios que los sacerdotes de la Cruz, desarrollándose según las necesidades del «Opus Dei», al que pertenecen, formen las inteligencias y los corazones de todos sus componentes en favor de las Misiones entre infieles, pero enseñándoles a ayudar a la Iglesia misionera desde la altura y con los modos propios de la vida intelectual en que se desarrolla su apostolado.

ANGEL SAGARMÍNAGA.

“No os contentéis con pertenecer vosotros a la Unión Misional del Clero y gozar de sus beneficios en vuestro apostolado sacerdotal. CONQUISTAD a todos los sacerdotes españoles. La U. M. del C. llama, no sólo a un grupo más o menos numeroso y selecto, sino a todos los sacerdotes.”

(Del Saludo-Mensaje del Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo Primado de Toledo y Presidente Nacional de la U. M. del Clero en España. Abril 9 de 1944.)